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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由反對派主導
的「真普選聯盟」日前就2017年普選特首提出3
個建議方案，被批評違反《基本法》的規定和
全國人大常委會的人大有關《決定》。「真普聯」
召集人鄭宇碩昨日聲言，3個建議方案均符合
《基本法》及人大有關《決定》，但無進一步解
釋理據，只辯稱3個方案皆讓市民有機會參與。

市民反應冷 論壇小貓三四隻

香港大學政治及公共行政學會昨日在銅鑼灣
街頭舉行政改論壇，講者清一色為反對派中
人，包括「真普聯」召集人鄭宇碩、「人網」
創辦人蕭若元及「學民思潮」發言人張秀賢，
全程推銷「真普聯」的3個特首普選建議方案，
賣花讚花香，市民反應欠佳，在場旁聽者不過
小貓三四隻。
鄭宇碩在談到香港社會各界都批評「真普聯」

的3個普選方案，包括所謂「公民提名」機制
等，違反了《基本法》和人大有關《決定》時
否認他們的方案違反憲制，但就拒絕解釋「真
普聯」的所謂「公民提名」，如何符合人大的有
關《決定》，即提委會的組成方式，須「參照現
選委會」由4大界別組成的規定，只宣稱目前的
特首選舉委員會制度是「小圈子」選舉，故未
來將參照選委會組成的提名委員會並無法說服
市民將會「具有廣泛代表性」，故他們提出讓市
民有機會參與和討論的機制，令提名有「廣泛
代表性」，符合《基本法》原則。
「真普聯」日前與政制及內地事務局局長譚志
源會面，鄭宇碩表示高興，但稱譚志源在會面
時只問及「真普聯」方案的枝節，並沒有提到
確實的諮詢時間表，是「不負責任」，又稱由現
在到明年七一，是「攤牌」的時候，要求市民
「為了尊嚴」爭取民主。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

今屆特區政府非常重視青少年
發展工作，並推出各項措施協
助年輕人發展。政務司司長林
鄭月娥昨日香港青少年發展聯
會第四屆委員會就職典禮上透
露，政府將成立社會創新及創
業發展的基金，協助有意創業
的市民，尤其是年輕人可以透
過一間機構或是一個中介團體
的支持，參與創新和創業的工
作。
香港青少年發展聯會第四屆

委員會昨日舉行就職典禮，林
鄭月娥及中聯辦副主任王志民
等任主禮嘉賓。林鄭月娥在致
辭時指出，青少年發展是政府
未來工作的重點之一，特區政
府稍後會成立一個「不局限於
年輕人」的社會創新及創業發
展的基金，鼓勵年輕人參與創
新和創業的工作，並提供一個
多元的工作出路。

合建青年宿舍
紓「馬上置業」訴求

同時，為紓緩年輕人「馬上
置業」這個訴求，當局與非政
府機構，包括東華三院、香港
青年協會等合作興建青年宿
舍，「我很高興知道香港青少
年發展聯會在建立宿舍方面亦
做了一些籌備工夫，若果在推
動這個項目時有甚麼需要特區
政府支持和幫忙，請隨便開
聲，因為這也是與我們的工作
很配合的」。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）警務
處處長曾偉雄昨日在出席公開活動後
表示，警方有信心、有能力去處理可
能出現的「佔領中環」行動，並會密
切留意事態發展，並舉2005年世貿部
長級會議在香港舉行時，大批韓農示
威為例，在有需要時可以出動整個警
隊去處理。
被問及「人民力量」立法會議員陳

偉業參與元旦遊行後被檢控一事時，
曾偉雄在同一場合回應說，由於案件
已經進入司法程序，故不會評論個別
內容，但強調警方處理所有公眾集會
與遊行手法相同，只要是合法、和平
及有秩序，警方都會予以協助並盡量
配合，但倘有人作出破壞社會秩序的
行為，警方有責任處理，不會以政治
考慮作執法標準。

民建聯新界西立法會議員陳㞫
鑌(Ben)在荔景祖堯㢏設立的首個
地區辦事處昨日開張。阿Ben說，
自己計劃在葵青及荃灣區共開6個
地區辦事處，實行做到「梗有一
間㝋㜴近」咁話。

高永文張肖鷹等主禮

阿Ben首個設在祖堯㢏的辦事處昨
日正式「開張大吉」，邀得食物及衛生
局局長高永文、中聯辦新界工作部副
部長張肖鷹等主禮，仲準備㜴乳豬、
點心、飲品俾一眾街坊，細心如此，
真叫人羨慕一直在台下支持阿Ben的陳
太同囡囡。

李慧㠒大讚阿Ben「好男人」

是日陽光猛烈，但阿Ben笑言自己揀
正「好日子」開張，因為即使有人
「突然」暈低，都有高醫生即場幫手急
救，惹來台下哄堂大笑。專程到場撐
阿Ben的李慧㠒(Starry)，在致辭時就大
讚阿Ben係「好男人」兼「好丈夫」，
此言一出，「嚇」得台上㝍阿Ben抹一
額汗，原來Starry係話有一次叫阿Ben
外出午膳兼開會，點知阿Ben話要留在
立法會，準備質詢官員，而阿Ben平日
大部分時間都放㝋工作同家庭，可見
阿Ben好有責任感。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「真
普選聯盟」日前提出3個2017年特首普
選方案，並聲稱這3個建議方案，「既
符合《基本法》又獲得廣泛支持」，但
事實是，就連組成「真普選」的不同
反對派政黨也未能就方案達成共識。
「真普聯」成員政黨之一、「人民力量」
昨日舉行諮詢會，與近百名支持者討
論「真普聯」的普選建議方案，結果
該黨大部分支持者均不認同「真普聯」
的方案。「人力」主席劉嘉鴻在會後
暗示，「人力」最快或於本月17日
「反㟜」，退出「真普聯」。

「人民力量」昨日與近百名支持者開會，討
論「真普聯」學者顧問團提出的3個特首普選建
議方案。該個長達3小時的諮詢會有如「真普聯
批鬥大會」，多名「人力」主要成員都認為人力
應該退出真普聯，留下只是「待價而沽」。

陳偉業放狠話：應全部炒魷

「人力」立法會議員陳偉業在會上批評，起
草有關方案的學者並沒有按照「真普聯」的原
則來設計方案，「真普聯」卻同意將3個方案拿
出來諮詢：「從學術理論研究角度來說，(學者)
應全部炒魷⋯⋯我叫你起天橋，你起㜴隧道，
單係呢一點，(『人力』)已經應該退出(真普聯)！」
不過，同黨的立法會議員陳志全雖指「寧願拉

布絕食，都沒有開『真普聯』會議那麼辛苦」，
但就認為「人力」應繼續留在「真普聯」，「過

程中要不斷揚佢㝅衰㝚出㝯。該黨副主席甄燊
港亦稱，「人力」退出「真普聯」的可能性是
99.9%，目前只是等待適合時機，務求將「利益
最大化」。

劉嘉鴻叫傳媒「等星期三」

劉嘉鴻在會後稱，大多數成員在會上均同意
可以接受方案中有提名委員會，但提委會必須
以「普及和平等」的方式產生，又堅持方案必
須包含「全民聯署提名」，及2016年立法會選舉
必須廢除功能界別及由普選產生，而「真普聯」
提出的3個諮詢方案，都違背了「人力」支持者
所認同的、「真普聯」最初表明的原則。
被問及「人力」會否退出「真普聯」，劉嘉鴻

則聲言，「你㜺等(下)星期三啦」，而「真普聯」
將於下周三，即17日公布「2016年立法會選舉
辦法諮詢稿」，似暗示「人力」屆時或會退出
「真普聯」。

籲盡快尋共識 讓政府聚焦民生

羅范椒芬昨日在接受電台節目訪問時坦言，今屆
政府施政困難，與政制發展未理順，及問題積累已
久等因素有關，這些問題不是單叫某人下台就可以
解決，而特區政府明白政制發展是一個重要課題，
透過政制發展及以願景凝聚社會，可以扭轉現時局
勢，倘能盡快尋求共識，可讓特區政府聚焦於民生
工作，但必須先釐清各種概念，並在未來半年時間
集中討論這些基本原則，方能探討出一個各方都可
以接受的方案。

「既看星又看路，朝目標逐步邁進」

她又說，香港並非一個獨立的政治實體，中央在
香港特區政制發展上有「話語權」是必然的事，同

時更必須尊重《基本法》的有關規定，而全國人大
法律委員會主任委員喬曉陽在早前點出了港人在提
名委員會組成及規模、民主程序，及候選人數目尚
有探討空間，「我們要既看星又看路，看到朝㠥的
目標逐步邁進，但也要接受不可改變的現實」。
被問及「真普聯」日前提出的3個特首普選建議方

案，羅范椒芬指出，《基本法》第四十五條表明特
首選舉必須經由一個有廣泛代表性的提名委員會產
生，全國人大常委會的《決定》中明確了提名委員
會應參照選舉委員會4大界別的模式，「真普聯」
提出的3個方案，都包括所謂的「公民提名」，並不
符合《基本法》的規定。

功能界別應擴選民基礎

被問及功能界別應否繼續存在，羅范椒芬坦言可
以討論，但未來的政改方案一定會觸及不同界別的
利益，大家應當考慮目前立法會內是否會有不同聲
音，又認為功能界別可以擴大選民基礎，強調2017
年的普選很難「一下子令大家都滿意」，應該「一
屆一屆改善」。
另外，行會成員陳智思昨日在一公開活動後說，

特區政府現階段歡迎不同團體及政黨提出意見，並
會留待正式諮詢時才一次過討論，但強調中央政府
較重視循序漸進的原則，無論哪一個政改方案，都
要令中央政府覺得不會「出亂子」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「愛港之聲」的面
書(facebook)群組「愛港之聲(討論區)」昨晨突然被刪
除，十多名「愛港之聲」成員昨日到旺角警署報

案，投訴有與他們政見不同的組織和個人試圖透過
網絡欺凌，不斷向面書「檢舉」他們的群組，涉嫌
政治打壓，要求警方嚴正調查及保護港人的言論自
由，並強調他們不會因為受到非法的網絡欺凌和資
訊威脅行為而退縮。
「愛港之聲」的面書群組「愛港之聲(討論區)」

昨晨突然被刪，「愛港之聲」在徵詢專業意見後，
認為事態嚴重，懷疑有組織對持不同政見者或群組
作出非法及有組織的政治打壓，涉及非法的網絡欺
凌行為，故各執委昨日帶同「網絡欺凌屬違法打壓
言論最無恥」的橫額到旺角警署報案，舉報遭受網
絡欺凌打壓。
「愛港之聲」召集人高達斌說，他們的討論區被

刪，相信與他們的面書群組受到大量檢舉，令面
書自動根據機制關閉群組，更懷疑有與他們政
見不同者或群組，因不喜歡「愛港之聲」而利用
檢舉制度，作出非法及有組織的網絡欺凌、政治打
壓。

疑被濫用「檢舉」機制抹黑

他續說，根據《基本法》每位香港市民均享有
言論、出版及結社等自由，故他們決定到警署舉
報遭受網絡欺凌，要求警方以香港法例第二百章
刑事罪行條例第一六一條「有犯罪或不誠實意圖
而取用電腦」的罪行，並調查誰人濫用面書
的「檢舉」機制抹黑他們，保護港人的言論自
由。
「愛港之聲」成員陳廣文補充，近1個月來，已

經有4個愛國愛港的面書群組先後被刪除，除了
「愛港之聲」外，還包括「愛護香港力量」、「齊心
協力挺香港大聯盟」、「守護中環」。他們正向面書
了解情況，並希望警方可以提供協助。
「愛港之聲」又強調，他們不會因為非法網絡欺

凌和資訊威脅行為而退縮，並會繼續以各種渠道，
包括嘗試在面書重新開啟新群組，或考慮改用微博
等方式，繼續為民發聲。

曾偉雄談「佔中」：必要時「全部出動」

「真普聯」鬧分裂「人力」暗示退出
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面書被刪涉打壓「愛港之聲」報案

強調中央在港政制有最終話語權 須接受不可改變現實

羅范：「真普聯」3方案不符基本法
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 由反對派主

導的「真普選聯盟」提出3個2017年普選特

首建議方案，香港社會各界均批評該3個方

案都不符合《基本法》，及全國人大常委會

有關香港普選的《決定》。行政會議成員羅

范椒芬昨日在接受電台訪問時強調，「真普

聯」3個方案都包括所謂的「公民提名」都

不符合《基本法》的規定，又強調2017年的

普選很難「一下子令大家都滿意」，但可

「一屆一屆改善」，而中央政府在香港的政制

發展問題上有最終話語權，提出方案者「要

接受不可改變的現實」。

■鄭宇碩(左二)死撐3個方案符合《基本法》。

鄭治祖 攝

■羅范椒芬強調，「真普聯」3個方案都包括所謂的

「公民提名」並不符合《基本法》的規定。 資料圖片

■林鄭出席香港青少年發展聯會委員會就

職典禮。
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文、中聯辦新界工作部副部長張肖鷹等主禮。 梁祖彝 攝

■陳㞫鑌祖堯㢏辦事處開幕，邀得食物及衛生局局長高永

文、中聯辦新界工作部副部長張肖鷹等主禮。 梁祖彝 攝

■陳㞫鑌祖堯㢏辦事處開幕，邀得食物及衛生局局長高永

文、中聯辦新界工作部副部長張肖鷹等主禮。 梁祖彝 攝

■「人力」昨舉行諮詢會，主席劉嘉鴻在會後暗示，最快

或於本月17日退出「真普聯」。 鄭治祖 攝

■「愛港之聲」的facebook群組「愛港之聲(討論

區)」昨晨突然被刪除，十多名成員昨到警署報

案。 梁祖彝 攝

學

苑

迎

新

暑假開鑼，匯賢智庫學苑主辦的新高中暑期課程昨日舉行迎新日。學苑

院長葉劉淑儀、副院長史泰祖及顧問田北辰有信心暑期課程可以幫助同學

提升中英文閱讀及寫作能力。由於暑期課程報名反應熱烈，人數遠超預

期，共招收了100名學生，學苑已加開一班英文課程，以免莘莘學子失望

而回。 文：鄭治祖
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■陳㞫鑌祖堯㢏辦事處開幕，邀得食物及衛生局局長高永

文、中聯辦新界工作部副部長張肖鷹等主禮。 梁祖彝 攝


